


RUBEN PEREZ

ANÁLISIS / MIÉRCOLES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2023

VALLE DE MÉXICO | El halo de la traición

A pesar de los recientes discursos dirigidos mutuamente entre Marcelo Ebrard y AMLO, en los que uno a otro se profieren respeto y se muestran “cariño”, en medio de la tensión política interna de Morena tras la imposición de Claudia Sheinbaum, los grupos que mantienen los cotos de poder en esa organización política saben de sobra que hay rompimiento. Las palabras de “afecto” entre los dos encajan nuevamente en aquello que Jesús Reyes Heróles proyectaba como “la forma es fondo”, pues tanto Ebrard como AMLO deben cuidar el respeto en las formas, pero él y muchos saben que en el fondo hay otras cosas. El halo de la traición permea el enfado del ex canciller. Uno y otro saben que no se cumplió el acuerdo, ya que si bien el dedazo descarado fue parte durante muchos años de la cultura política, hoy tiene otros rostros maquillados con supuestos procesos democráticos, que solo legitiman de una manera menos desvergonzada el dedazo, mismo que está y estará presente detrás del poder. La crispación que vive Morena es la misma que pudo haber vivido el PRD en 2012, cuando AMLO, fiel a su conducta absolutista, no quiso aceptar la ventaja de Ebrard para la candidatura presidencial y amenazó con irse a otra fuerza política. Sin embargo, para evitar la escisión, Ebrard --previo acuerdo-- accedió a declinar en favor de López Obrador. Pero antes ya lo había hecho en 1999, cuando se dio la disputa por la candidatura a la jefatura de gobierno del entonces Distrito Federal, dejándole el camino libre al tabasqueño. El resultado de todas esas maromas en las que Ebrard fue condescendiente ante los caprichos de AMLO deja en claro que la mayor ambición fue llegar a la Presidencia, pues aquello de que “se lucha por ideales y no por cargos” no es más que una retórica demagógica. Hoy Ebrard paga un altísimo costo por la fe ciega, porque es evidente que no le cumplió.



A RENGLÓN SEGUIDO

DESPUÉS de siete años, la Contraloría municipal de Naucalpan decidió ventilar manejos turbios en la Tesorería durante el gobierno de Edgar Olvera. Afirma que el entonces titular de esa área de gobierno, Iván Arturo Rodríguez Rivera, incurrió en irregularidades con pagos hechos sin la debida justificación. Dice que el extesorero quedará inhabilitado por 20 años y con una sanción de 53.3 millones de pesos. El asunto --como siempre-- es que ni van a tocar al ex alcalde ni tampoco habrá castigo para el señalado... A PROPÓSITO de malos manejos, la diputada local Karina Labastida Sotelo, en el marco de la sesión deliberante del Congreso, presentó una iniciativa para castigar a alcaldes y tesoreros que no paguen los sueldos a los empleados de las administraciones municipales, propuesta de la que seguramente la ex alcaldesa de Naucalpan, Patricia Durán Reveles, se estará mofando, pues la mayor protección frente a su pésima gestión que dejó a miles de empleados sin llevar el sustento a casa, la encontró precisamente en el apapacho morenista en la Cámara de Diputados... HABITANTES de la colonia Rústica Xalostoc, en el municipio de Ecatepec, llevan más de cinco años esperando la reparación de un socavón, el cual ha ido creciendo y ya provocó daños en las construcciones cercanas. El hoyo se encuentra en la calle Hierro, y a pesar de que el gobierno estatal envió materiales para reparar el boquete, los vecinos siguen en medio de la zozobra ante el temor de que la falla del suelo siga creciendo.